

LE POIRIER SAUVAGE

Famille des Rosacées
(Poirier, Pommier, Merisier)

Nom botanique : *Pyrus pyrastrer* – Nom Breton : *Kalper*



Ecorce brun noir se craquelant en petites plaques carrées



Rameaux épineux
Bourgeons ovoïdes globuleux



Feuilles simples alternes caduques plus foncées dessus et luisantes.
Entières ou dentées, ovales ou rondes, le pétiole égale le limbe



Fruits : petite poires acres, acerbes et pierreuses murissent d'aout



Espèce d'origine européenne et asiatique de l'ouest, il peut atteindre 10 à 15m de haut et vivre jusqu'à 200 ans. On le trouve à l'état sauvage dans les bois et les haies.



Exposition ensoleillée.
Apprécie les sols riches, acides à neutres avec un taux d'humidité frais mais sans excès.



Riche en vitamine C, la poire renforce le système immunitaire et contribue à la vigueur des os

Les décoctions de feuilles de poirier ont des vertus diurétiques et des propriétés anti-inflammatoires. Elles apaisent les douleurs urinaires et sont utilisées pour lutter contre les cystites, les maladies de la vessie et les affections de la prostate.



Le poirier commun est sujet au chancre, au feu bactérien, la cochenille rouge, la carpocapse, les pucerons, etc...



Le bois du poirier, très homogène, compact, peut acquérir un beau poli. Il est recherché pour l'ébénisterie, la gravure et la sculpture. Il constitue un excellent bois de chauffage.



Dans la mythologie grecque, le poirier est un arbre lunaire (peut-être à cause de ses fleurs blanches). Il est dédié à Héra, épouse de Zeus.